

Semainier du 18 juin 2023

SAMEDI 17 JUIN
16H30 ST-CONSTANT

NOUS PRIERONS AUSSI POUR

11^E DIMANCHE DU TEMPS ORDINAIRE
PAROISSIENS & PAROISSIENNES
CÉLINE CYR BARBEAU – OFFR. AUX FUNÉRAILLES
KAREN TÉBONLÉ – CHARLES & MILA MARGAUX MEDA
CHARLE VÉZEAU 2^E ANN. – SON ÉPOUSE & SES ENFANTS

DIMANCHE 18 JUIN
8H45 DELSON

10H00 ST-CONSTANT

NOUS PRIERONS AUSSI POUR

11^E DIMANCHE DU TEMPS ORDINAIRE
RÉMI DULUDE – SON FILS LIONEL

CHRISTIAN DUFOUR – OFFR. AUX FUNÉRAILLES
JEAN AUBERTIN – SON ÉPOUSE & SES ENFANTS
DOMINIQUE LACHARITÉ – SON ÉPOUSE & SES ENFANTS
ROGER LÉVESQUE – SON ÉPOUSE
LUCIEN BÉRUBÉ – SON ÉPOUSE & SES ENFANTS

11H30 STE-CATHERINE
NOUS PRIERONS AUSSI POUR

GAUDIAS BLAIS – SON ÉPOUSE NOËLLA
RÉAL MCNEIL – SON ÉPOUSE & SES ENFANTS
ANDRÉ, MARIE-DÉSIRÉE PAYNEE, MARIE-ROSEMAY SYDNEY – JAMES
MARIE-SYLVIE ZEPHIR - FRAŦŦOISE

MARDI 20 JUIN
11H00 STE-CATHERINE
*CHSLD

16H00 STE-CATHERINE
*DOM. DES CASCADES

MERCREDI 21 JUIN
10H00 STE-CATHERINE
*RÉS. ST-LAURENT

SAMEDI 24 JUIN
10H00 ST-CONSTANT

NOUS PRIERONS AUSSI POUR

OFFICE DU TEMPS ORDINAIRE
POUR LE REPOS DE L'ÂME DE JEANNETTE DAIGNEAULT

LOUISE FAILLE HALPIN – OFFR. AUX FUNÉRAILLES

OFFICE DU TEMPS ORDINAIRE
JEAN-CLAUDE RIENDEAU – OFFR. AUX FUNÉRAILLES

LA NATIVITÉ DE SAINT JEAN BAPTISTE
EN ACTION DE GRÂCE – GAÉTAN BOARDMAN
A LA MÉMOIRE DES PATRIOTES – VILLE DE ST-CONSTANT
JAC BRUNO & MAURICE MICHAUD – CAROLE & SERGE

DIMANCHE 25 JUIN
8H45 DELSON

NOUS PRIERONS AUSSI POUR

10H00 ST-CONSTANT

NOUS PRIERONS AUSSI POUR

12^E DIMANCHE DU TEMPS ORDINAIRE
PAROISSIENS & PAROISSIENNES
LAURAINÉ BABIN – SON AMIE ALICE GAGNÉ
BERNARD GAGNÉ 30^E ANN. – SON ÉPOUSE & SON FILS

MICHELINÉ BOURDEAU – OFFR. AUX FUNÉRAILLES
RODOLPHE SARRASIN 14^E ANN. – SA CONJOINTE & LES ENFANTS
MAURICE SAURIOL – LA FAMILLE

11H30 STE-CATHERINE
NOUS PRIERONS AUSSI POUR

ROCH BÉLANGER – SON ÉPOUSE & SES ENFANTS
DENISE TREMBLAY 1^{ER} ANN. SES 4 FILLES ET LA FAMILLE

2023	Quêtes	Dîmes	Dons
Objectifs pour l'année 2023	100 000 \$	185 000 \$	60 000 \$
Objectifs au 31 mai 2023	41 666 \$	77 083 \$	25 000 \$
Revenus au 31 mai 2023	47 866 \$	81 380\$	46 893 \$

La Saint-Jean et le pain béni

Saint Jean Baptiste est le saint patron des Franco-canadiens depuis une décision du pape Pie X en 1908. Mais les origines de la fête remontent à une époque bien plus lointaine. En effet, dans les temps anciens, les peuplades soulignaient l'arrivée du solstice d'été par des feux de joie qu'elles allumaient vers le 21 juin.

Cette tradition païenne, alors bien ancrée dans les mœurs, fut par la suite reprise dans la France catholique du Ve siècle en l'honneur de Saint Jean Baptiste dont la fête est célébrée le 24 juin. À l'époque de la Nouvelle-France, les colons ont conservé cette tradition venue de France. Ils allumaient de grands feux de joie sur les rives du fleuve Saint-Laurent.

Puis, à la suite d'un banquet patriotique organisé à Montréal par Ludger Duvernay en 1834, la fête de la Saint-Jean reprit un nouveau souffle. Les fêtes n'ont cessé de s'enrichir et de se diversifier, devenant jour férié le 24 juin 1925. L'historien de la Pointe-à-Callière, Éric Major, décrit ainsi la Saint-Jean : *« coïncidant avec le solstice d'été, la Saint-Jean est célébrée pour rendre hommage à la lumière et à la force solaires et pour honorer l'amorce de la saison agricole, transmutée en fête religieuse par l'Église catholique ».*



Éric Major ajoute qu'à Montréal, *« c'est l'occasion, à compter de 1843, de célébrer par les légendaires défilés comme le font déjà les Anglais à la Saint-Georges, les Écossais à la Saint-André et les Irlandais à la Saint-Patrick »*

La coutume du pain béni distribué à la fin de la messe de la Saint-Jean, quant à elle, est venue d'abord des seigneurs à leurs sers et était censée posséder des vertus médicinales afin de les protéger contre la maladie. Ce pain fut intégré par la suite à la fête religieuse lors de la messe de la Saint-Jean en signe de partage et de solidarité.

Cette tradition est réapparue à la fin des années 1970 lors de la messe de la Saint-Jean à Montréal. Je me souviens être revenu chez moi, un petit pain dans les mains à la suite de la messe de la St-Jean à l'église Saint-Jean-Baptiste à Montréal. Notre curé, Jacques Fournier, a repris, lui aussi, cette tradition lors des messes de la St-Jean célébrées à l'église St-Joseph, au cœur de la Petite-Bourgogne, au début de ce nouveau millénaire. Un beau prélude pour les fêtes célébrées avec les résidants du quartier.

René Lefebvre

Au calendrier



18 juin : Bonne fête à tous les papas !

24 juin : messe de la Saint-Jean Baptiste à 10h à St-Constant
Pas de messe à 16h30

1^{er} juillet : fête du Canada

Baptêmes

Ton nom est inscrit dans le cœur de Dieu :



Zach, fils de Danick Leduc et Rebecca Côté

Liam, fils de Steven Prévile et Audrey Desrosiers

Léa-Rose, fille de Jean-Sébastien Therrien et Véronique Boudreau

Sophia, fille de Matthew Ward et Stacy Thorne

Dans le cadre de la réfection du toit de l'église de St-Constant, des enveloppes ont été placées dans les bancs pour faciliter votre contribution. Un reçu pour fins d'impôt vous sera remis pour tout don de 20\$ et plus.

Merci à l'avance pour votre aide financière.



Avis de décès

Réal Sigouin 72 ans de Delson, décédé le 5 juin.

Pensée de la semaine

« La perfection n'est pas atteignable.
Mais visez la perfection, car en échouant vous atteindrez
l'excellence. »